
第１１３回定例会 一般質問通告一覧表 

 

1 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１ 
一般

質問 
岨下博史 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 市政運営５期２０年の総括・新たな取組について 

(１) ６期目への出馬は。 

(２) 財政基盤の確立に対する検証と今後の財政運営について

の方向性は。 

(３) 少子化対策の検証と新たな対策への方向性は。 

 (４) 公共交通施策の検証と新たな取組について 

 (５) 企業誘致施策の検証と新たな取組について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

２ 
一般

質問 
長瀬雅宏 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 市の線香産業について 

(１) 淡路市の線香の歴史は。 

(２) 市内製造業者の数とその販売拠点は。 

(３) 線香のブランド化への取組は。 

(４) ひょうごフィールドパビリオンでのプログラムの内容は。 

(５) 市の線香産業への支援について 

(６) 香りに関する観光施策の取組は。 

 

２ 中山間地域を守るためには 

(１) 地域の新しい将来像を描くための取組について 

 (２) 若い世代へ繋ぐためには何が必要か。 

 (３) 地域づくりの話し合いについて 

 (４) 市内での地域活性化の活動事例について 

 (５) 地域全体で活性化の活動を進めるには。 

 

３ 学校のＰＴＡ活動について 

(１) 市内でＰＴＡを解散した学校はあるのか。 

(２) ＰＴＡ代行とは。 

(３) 保護者のＰＴＡ活動に対する考え方は。 

(４) 教師のＰＴＡ活動への関わりは。 

(５) 今後の学校と保護者の関係について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

３ 
一般

質問 
田中孝始 市 長 

  

１ 統合型ＧＩＳについて 

(１) 都市計画関連や住民票情報等を統合することで、システム

管理費の削減を図り、部局を超えた政策判断にも活用できると

考えるが、現状は。 

(２) 書かない窓口。行政手続のオンライン化につながると考え

るが（ＧＩＳで住民サービスは向上することは間違いない）。 

 

２ モニター員制度の導入を 

(１) 市政報告会等に取り組まれていることは評価する。ただ、

もっと市民参画を進めることで、要望のみならず、生活者目線

で点検、評価、改善できる行政運営になると考えるが。 

(２) 行政運営に関心を持ってもらうことで、参画しよう、議員

になってみようとする人も増えると考えるが。 

 

 

※統合型ＧＩＳとは 

道路、河川など多くの部署で活用可能な空間データを複数部局で

共用できるよう整備し、データの重複整備の防止と庁内の情報交換

を迅速化、効率化を図るデータの共用システムのこと 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

４ 
一般

質問 
岬 光彦 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 職員の新人教育について 

(１) 直近３年間の採用者数と年齢層は。 

(２) 新人教育の担当部署と担当責任者は。 

(３) 市内と市外の採用比率は。 

(４) 悩み事（ハラスメントを含む）を相談する部署は。 

 

２ 大阪・関西万博を見据えた安全・安心な島への防犯体制の確立

について 

(１) 防犯カメラ、監視カメラの設置台数を増やす必要があると

考えるが。 

(２) 明るい淡路市、輝く淡路市づくりに防犯照明の増設が必要

と思うが。 

(３) ごみ減少のためのキャンペーンや宿泊税で防犯グッズを

作成しては。 

(４) ごみのポイ捨て、路上喫煙の禁止条例について 

 

３ 進出企業（バルニバービ）の状況について 

(１) ＳＡＫＩＡ（サキア）のコワーキングスペースの現状は。 

(２) 税金の滞納は無いのか。 

(３) 固定資産税の免除をすることはあるのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

５ 
一般

質問 
戸田敦大 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 人口動態による変化への対応について 

(１) 小学校の統廃合計画の進捗は。 

(２) 小中学校の統廃合計画の今後について、教育委員会・教育

部と総務部の見解は。 

(３) 高齢化に伴い、町内会が担う市道や河川の草刈りや掃除等

の今後の在り方について 

(４) 「ＬＩＮＥ通報システム」の導入について 

(５) 企業の人材不足に対する認識と対策は。 

(６) 職員の確保、特に技術系職員の確保への対策について 

(７) ＤＸの取組は。 

(８) ＷＥＢ上で個人情報を取り扱う際の規定について 

(９) 高齢者の避難所誘導、特に要支援・要介護の高齢者への対

応（個別避難計画の作成）について 

(10) 生産年齢人口が減少し老年人口が増加する見通しの中で、

財政の見通しは。 

 

２ 津名ふれあいセンターの利用について 

(１) 「淡路市民交流館の設置及び管理に関する条例」で１階エ

ントランス部の利用については定められていないが、市民ま

た団体から利用の申請があれば使用することはできるのか。 

(２) コワーキングスペースの利用状況及び利用促進について 

 



第１１３回定例会 一般質問通告一覧表 

 

6 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

６ 
一般

質問 
松本英志 市 長 

 

１ 来年４月の市長選に立候補されるものと思うが、現在の心境、

立候補に向けての決意のほどは。 

 

２ 市政の今後の進め方について伺う。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

７ 
一般

質問 
村田沙織 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ ごみ削減について 

(１) プラごみ分別が開始されてごみ量が削減されている。実

際に委託料には変化はあったか。 

(２) プラごみはよく燃えるため、分別しない方が焼却には有

利との見解もあるが実際は。 

(３) 軒先収集の方がまとめて出した場合、委託料に影響はあ

るか。 

(４) 軒先収集に対する市の方向性は。 

 

２ 部活動地域移行について 

(１) ６月２４日に開催された指導者への説明会の参加者数、

指導内容の種別、参加者から出された課題は。 

(２) １０月９日に登録団体の募集を開始しているが、現在の

登録状況は。 

(３) 指導者への説明会で出された課題は、どのように解決し

ていくのか。 

 

３ 衆院選、兵庫県知事選について 

(１) 衆院選の年代別投票率は。 

(２) 兵庫県知事選の年代別投票率は。 

(３) 兵庫県知事選における兵庫県市長会有志２２名による候

補者への支持表明について 

ア 支持表明に至った経緯は。 

イ 投票３日前に支持表明をすることはどう考えたのか。 

ウ 市長有志ではなく、市長会有志だったのは公選法違反では

ないかとの意見もあるが。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

８ 
一般

質問 
西村秀一 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ ＧＩＧＡスクール端末の更新について 

(１) 来年度以降、何台程度を新端末に替え、旧端末を処分する

必要があるのか（リースの場合は新規リース・返納台数） 

(２) 淡路市を含む収集区域における小型家電リサイクル法の

認定事業者数と所管担当部署と教育委員会、認定事業者等（リ

ースの場合はリース会社）との連携への認識と取組 

(３) 適切な認定事業者への委託及びデータ消去等個人情報漏

洩防止について 

 

２ 認知症対策 

(１) 認知症に関する知識及び認知症の人に関する理解を深め

る取組の推進 

(２) 認知症の人の尊厳ある暮らしを守るケア技法であるユマ

ニチュードの普及について 

(３) 地域における認知症ピアサポート環境の整備 

(４) 認知症の人の行方不明者対策の強化について 

 

３ 防災減災対策      

(１) 淡路市オリジナル防災カタログについて 

現状、評価と課題 

(２) 避難所環境の改善 

(３) 災害ＶＲの導入 

 

４ マイナ保険証の普及と利用促進等について 

(１) マイナ保険証利用促進のための広報活動の取組について 

(２) マイナンバーカードを未だ保有していない方への対応に

ついて       

(３) 施設等に対するマイナンバーカードの取組支援について 

 

※ユマニチュードとは 

「人間らしさを取り戻す」ことを意味するフランス語で、フラン

ス発祥の認知症のケア技法のこと 

 

※災害ＶＲとは 

ＶＲゴーグルを通して、コンピューター技術などによって創り出

された災害が起きた仮想シーンを視聴しながら疑似体験できるも

の 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

９ 
一般

質問 
古山久則 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 教育環境の整備について 

(１) 学校体育館への空調設備の設置について、その後の進捗状

況と市の見解はどうか。 

(２) 各学校の式典、イベント等で使用するピアノの老朽化につ

いて、新調する予定はないか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１０ 
一般

質問 
土井晴夫 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 災害対策 

(１) 南海トラフ地震による淡路市への被害想定と現時点での

対策と課題 

(２) 地震による火災対策 

ア 阪神・淡路大震災において、旧５町で火災被害が出なかっ

た理由は。 

イ 市内一般家庭における感震ブレーカーの設置状況と推進

強化 

ウ 感震ブレーカー購入・設置費用の補助の見解 

 

２ 市所有等の空施設・土地の利活用の進捗状況 

(１) 旧岩屋保育所、現ポートターミナル駐車場の「跡地」 

(２) 旧北淡センター・北淡事務所、旧福祉施設（北淡荘）、旧 

育波・室津小学校 

(３) 旧釜口保育所 

(４) 市の事業推進への課題と対策 

(５) 県企業庁産業団地（地域整備事業津名地区）の事業進捗状

況   

 

３ 市内の産業・事業所の労働雇用状況と対策 

(１) 市内の職種別雇用状況 

(２) 淡路市商工会要望「地元企業への人材確保・住居確保事業」

の進展 

(３) 外国人労働者の雇用状況 

ア 市内で働く外国人労働者の実態 

イ 外国人労働者への生活のサポートと課題（相談窓口、子ど

もの教育、地域とのコミュニティ、日本語学習等） 

ウ 外国人労働者を雇用する市のサポート体制 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１１ 
一般

質問 
岡田教夫 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 市長が、県知事選で特定の候補者支持を明らかにした件につい 

 て 

支持表明をした理由は何か。 

 

２ 「旧優生保護法に基づく優生手術等を受けた者等に対する補償

金等の支給等に関する法律」に基づいた施策について 

(１) 偏見や差別、優生思想の根絶にどう取り組んでいくのか。 

(２) 補償法にあるプライバシーに配慮した周知をどう進めて

いくのか。 

(３) 相談窓口の設置など、補償を確実に届ける施策はどうして

いくのか。 

 

３ オーバーツーリズム（観光公害）対策について 

(１) 観光客増加に対し、どう対処していくのか。 

(２) 道路拡幅や歩道整備などの対策は進んでいるのか。 

(３) 観光客を増やすのではなく、満足してもらえるよう、質へ

の転換をすべきではないか。 

(４) 各所の交通渋滞をどう解決していくのか。 

 

４ 県・市道の交通安全対策について 

(１) 危険な交差点については、草刈りや防草シート等対策をす

べきではないか。 

(２) ミラーの設置や注意看板の設置などを、必要な箇所につい

てはさらに進めてはどうか。 

 

５ 津名第二温水プール施設について 

(１) 存続していくのかどうかの協議が進んでいるのか。 

(２) プールを利用している児童や保護者、市民からの意見集約

がなされているのか。 

(３) 来年度以降についての方向性はどうか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１２ 
一般

質問 
鎌塚 聡 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 売却した夢舞台土地について 

(１) 現状はどうなっているか。 

(２) 計画されていた建築物などが完成するには、いつの時点か

ら着手しておかないと間に合わないと認識していたか。 

(３) 契約どおりに工事が完了する日はいつか。 

 

２ 学校タブレットのアプリ、ロイロ社との契約について 

 

３ 市外高校通学生へのあわ神・あわ姫バスの無料化について 

(１) 市外高校への通学生のバス利用状況 

(２) 利用状況の分析や認識 

 

４ プラスチックごみの回収方法の変更を 

可燃ごみ収集場所での回収に向けて、課題と方策をどう考えて

いるか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１３ 
一般

質問 
冨永康文 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 災害対策（避難時のライフライン確保）について 

(１) 特に水確保への対策の現状は（井戸（水）活用の現状等）。 

(２) 海水から真水にできるような仕組みも検討しておいては。 

(３) 防災公園での防災ベンチや井戸等、必要性の認識は。 

(４) ＬＰガス発電機やバイフューエル車の効果等の見解は。 

(５) 政府の防災備蓄品導入費用補助方針に伴う移動式トイレ

やキッチンカー等の導入の考えは（上記ＬＰガス発電機等含

め）。 

 

２ ごみ減量化や環境美化について 

(１) 全島一斉清掃事業の取組に対する意義やルール、目標は。 

(２) 市民の環境美化への取組意識向上のための更なる策は（参

加者増に向けての防災行政無線での周知と依頼が必要では）。 

(３) 他市は夏秋年２回だが、本市が夏１回だけの理由は。 

(４) 温暖化が進む状況での夏の実施についての危険性認識の

見解は（時期の見直しの必要性について）。 

 

３ 畜産振興について 

(１) 畜産業界の現状と課題は。 

(２) 振興策の方向性は。 

(３) 共進会についての提案（暑い中での待機時間課題対策とし

ての場所変更やファッションショー的な運営方法の見直しも

必要ではないか） 

 

※バイフューエル車とは 

 ガスやガソリンなど２種類の燃料を搭載し、必要に応じて燃料を

切り替えて走行できる自動車のこと 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１４ 
一般

質問 
多田耕造 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 令和６年度主要事業の取組の現状と対応について 

(１) 大規模災害への備え啓発事業（防災用品の配布）  

(２) 地震体験装置等リニューアル事業（ＶＲ装置）  

(３) 淡路市・神戸市連携海路実証事業  

(４) 介護人材確保支援事業  

(５) スクール・サポート・スタッフ配置事業 

(６) 校内サポートルーム設置事業（ひょうご不登校対策プロジ

ェクト） 

 

２ 高齢社会対策の対応について 

(１) 高齢化率が高い本市での対応策の現状と今後の推計は。 

(２) 高齢化の課題に関する市としての取組状況や課題は。 

(３) 健康寿命延伸への活動の実施状況や予防効果は。 

(４) 高齢者世帯や一人暮らし高齢者の方に対する緊急時や帰

宅困難者に対する対応は。 

(５) 本市における介護保険事業所の縮小・休止の現状と今後の

見通しと対策は。 

 

３ 成年後見人制度の活用と状況について  

(１) 成年後見人制度の概要と本市での活用実績と現状は。 

(２) 市民後見人の育成活動、活動支援に対する本市の状況と今

後の方向は。 

 

４ 自家用有償旅客運送（ライドシェア）による「交通空白」の解

消に向けた取組について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１５ 
一般

質問 
石岡義恒 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 新設こども園の基本構想・基本計画について 

(１) 津名地区での状況を伺う。 

(２) 環境整備をどのように向上させて行くのか。 

(３) 小学校との連携強化は。 

 

２ 東浦グランド公募の検証について 

(１) ２度目の不調となった要因を伺う。 

(２) 今後に向けた対応策を伺う。 

ア 現状の売却では、造成費用の負担が大きいのでは。 

イ 公募単価の見直しの考えは。 

  ウ 公募内容の変更については。 

  エ 次回の公募方法は、どのように考えているのか。 

 

３ 学童保育について 

(１) 学童保育の利用料を伺う。 

(２) 支援員の確保対策、スキルアップの研修等を伺う。 

(３) アンケート調査に関する結果は。 

 

４ 公立学校教員の処遇改善について 

 

５ ＨＰＶワクチンの無償「キャッチアップ接種」制度について 

(１) 現在の初回接種率の状況を伺う。 

(２) 来年３月までの期間終了に向けて接種希望者が大幅に増

加した場合、ＨＰＶワクチンの供給は、確保できるのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１６ 
一般

質問 
田尾 成 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 米対策について 

(１) 稲作農家の将来 

(２) 新規就農者育成と農業の大規模化との施策の考え方 

(３) 市内産の米価上昇への仕掛け 

 

２ 津名港ターミナルビルについて 

(１) 設管条例の様式 

(２) 使用料 

(３) 交通と観光とに分けた理由 

(４) 特会から一般会計へ 

(５) 施設の活性化 

 


